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7

月份以来，信阳市供水集团有限公司
的热线电话总是响个不停。 据市供水公司
工作人员介绍，平时我市日常用水量为

9

万
吨左右，随着三伏天的到来，目前日用水量
已逼近

10

万吨。按照往年经验，一般气温达
到
38℃

，供水量将达峰值，每天约
11

万吨左
右。针对七、八、九三个月高峰供水的特点，

市供水公司已提前采取了多种措施， 保障
城市居民用水。

针对夏季供水抢修， 市供水公司强化
应急措施，抢修人员、物资、车辆保障到位，

各相关部门
24

小时联动值班， 做好各项应
急准备，保证人员、车辆、机具、材料、通信
五到位，一旦发生突发性事件，做到及时、

有序、高效、妥善地处置问题。除此之外，为
确保供水设施的安全运行， 市供水公司提
前着手，对各厂站高低压电气设备、加氯设
备和管路及应急抢修工具进行全面彻底的
检修和保养。对设备巡检实行分级巡检制，

对重要设备维护实行“零故障过夜”制度，

确保设备安全运行。

日前， 位于龙江路国际建材港大门对
面绿化带内

DN400

的供水主管道突然爆裂
跑水， 爆裂的管道正上方是高压电线和一
根装有

630VA

变压器的高压线杆， 线杆已
经倾斜，情况非常危急。工程部接到爆管维
修任务后， 迅速组织抢修一队和闸门班抢
修人员赶到现场， 立即采取停水措施，同
时，为防止安全事故的发生，及时与电力公
司进行沟通，实施断电。

为确保安全，尽快完成抢修任务，工程
部调用工程吊车将已倾斜的变压器线杆固
定，同时打开龙江路沿线的部分消防栓、排
水阀尽快排水，创造抢修条件。因地下管线
复杂，机械不便施工，只能组织人工开挖，

尽管管道埋深达两米多， 但维修人员不怕
辛苦，顶着午后的高温闷热，忍受着夏夜的

蚊虫叮咬，坚持连续作业，当夜十点左右，将破裂的管道抢
修完毕，并于次日早晨

6

点半恢复供水。

为完善安全防范措施，做好夏日高温供水安全工作，制
水部电气设备维修班和工艺设备维修班的同志们， 对宝石
桥至湖东水厂的

35KV

高压线进行巡线保电工作。线路跨越
繁茂山林，沿途山路坎坷、草木丛生，大家翻山越岭，沿着高
压线徒步行走，找到电线杆后在上面做好杆号标记，以便日
后识别，还对有安全隐患的树木进行修理。此次巡线，共巡
视
35KV

高压线
3

公里左右、杆塔
9

座，发现安全隐患
2

处，为
保障湖东水厂的供电安全打下坚实的基础。

据市供水公司负责人介绍， 公司各相关部门二十四小
时联动值班，对供水管网加大巡查力度，发现问题或接到报
漏，快速反应、迅速抢修，在最短时间内恢复供水。一旦出现
水压过低等异常情况，立刻抢修。另外，市供水公司还通过
加大水量，采取均衡的科学调度办法、及时补水、延长加压
时间段等措施，保障市民用水需求。

全力以赴保障市民正常用电

入伏以来，高温天气成了常态。伴随
着持续高温，我市的用电量，特别是市民
生活用电量急剧增加。记者近日在南京路
看到， 为了保障夏季大负荷安全可靠供
电，信阳供电公司员工正在一线现场忘我
工作着，利用带电作业车在不停电的情况
下消除线路隐患。

记者从信阳供电公司相关部门了解
到， 虽然今年宏观经济环境不是太好，但
我市用电需求却保持旺盛的增长势头。

7

月
22

日
21

时
35

分， 信阳电网最高负荷达
196.8

万千瓦，大大超过去年
178

万千瓦的
最高值，再创历史记录。前

7

个月，全市供
电量达到

50.77

亿千瓦时。

面对如此供电形势，坚强的电网是应
对高温大负荷的保障。为了打好夏季供电
这场硬仗， 信阳供电公司积极与市委、市
政府和省公司沟通、汇报，于

6

月
14

日建成
投运

500

千伏春申变电站
,

使信阳电网实
现第四次跨越

,

将供电能力提升到
225

万

千瓦
,

满足了今夏
210

万千瓦的用电需求。

为了确保电网设备健康度夏，在春季安
全大检查后，信阳供电公司就全面开始了供
电设备的检修，消除隐患，科学安排输变电
设备春季检修计划，提升电网夏季供电设备
健康水平。 根据今夏用电负荷高峰预测，对
重载线路的负荷提前进行调整转移，保持负
荷均衡。 对于负荷较重的信阳市中心城区，

新增
100

多台配电变压器， 集中检修
17

条
10

千伏线路，让重载的变压器轻松运行，避免
出现“大马拉小车”和“小马拉大车”的现象。

夏季气温高、负荷重，同时也是异常天
气频发的季节。暴雨、雷电引起的跳闸、倒
杆等故障都将直接威胁电网的安全运行，

一旦薄弱环节发生故障， 信阳电网面临大
面积停电的风险。 信阳供电公司度夏前组
织开展信阳电网“迎峰度夏反事故”演习，

全面检验各部门对电网突发事件的快速反
应、协同作战及紧急处理的能力，提高各部
门工作人员应对突发事件的综合处理水
平。就在

7

月
30

日傍晚，信阳市遭遇强对流
天气，局部地区瞬时风力达

9

级以上，并伴

随强龙卷风活动。 恶劣天气使信阳电网安
全稳定运行受到严重威胁。 信阳供电公司
紧急启动应急预案，连夜组织

260

余人投入
抢险，保障受灾地区群众用电。

据信阳供电公司调度所负责人介绍，

信阳供电公司按照“满足总量、细化轮次”

的原则制定夏季有序用电方案， 特别是局
部区域有序用电方案，做到有保有限，确保
居民生活用电，确保党政军机关、医院、学
校、铁路、交通枢纽等涉及公众利益和社会
稳定的重要用户用电。 引导大工业用户统
筹考虑生产检修与电网负荷、 设备利用的
关系，将大工业用户春检、秋检移至夏季大
负荷时期进行。 加大电力供应紧张的新闻
宣传力度，让广大用户了解电力缺口情况，

告知居民停电原因、 第二天停电范围及停
电时间，取得居民对限电的理解。

据悉，

7

月中旬以来， 信阳持续高温，

负荷屡创新高， 配电网络多处发生故障。

信阳供电公司投入
8

个抢修班开展抢修，

一天到晚连轴转，挥汗如雨，以最快的速
度恢复供电，较好地保证供电畅通。

保障供气安全 让市民放心用气

说起供气，人们首先想到的是它是可
燃物，所以，供气安全无疑是市民们最为
关心的问题。近日连续高温，给供气安全
带来了一定的压力，

8

月
1

日上午， 记者来
到信阳富地燃气公司，就此问题进行了深
入采访。

记者在富地燃气公司看到，公司内除
了部分复员军人职工正在开“八一”座谈
会外，只有三、四个人在上班。公司副总周
雪女士告诉记者，其他人全部出去巡查安
全供气以及宣传安全用气知识去了，这种
高温酷暑天气下，工作人员可不能坐在办
公室吹空调。

台湾高雄
8

月
1

日凌晨发生燃气爆炸，让
人心有余悸。记者了解到，为了保障夏季天
然气供应的安全稳定， 富地燃气公司根据
季节特点， 结合实际， 采取了多项有效措
施，全力保障全市燃气用户安全用气。

周雪告诉记者，公司保障夏日高温供

气安全的措施主要有三点：首先，在内部
管理方面，针对夏季高温、多雨水、多雷电
等易引发事故、影响燃气安全运行的季节
特点， 信阳富地燃气公司制定了防暑、防
汛、防雷电应急预案；在确保上游稳定供
气的情况下，加强了对各燃气管线、输气
门站、加气站、燃气用户等重点部位的安
全管理；公司维修大队实行

24

小时轮流值
班，及时有效消除安全隐患，确保相关设
备安全运行。

为了应对汛期对埋地管线的影响，公
司各巡线班组制定针对性的巡检计划，缩
短巡检周期，对管线周围出现的水土流失
情况，及时上报公司并进行整改；为了防
止夏季雷电对输气设施的破环，组织专业
单位对重点燃气设施进行防雷检测，并对
安全隐患及时进行修复。

其次，在安全巡查方面，由公司总经
理带队，定期对公司经营范围内的各类燃
气设施进行拉网式安全检查，检查设备运
行情况，排查安全隐患，督促各部门加强

管理，发现问题即知即改，防患于未然，保
证燃气设备正常运行；用户管理员加大对
居民用户、 工商业用户的安全检查力度，

不留安全死角，在检查的同时向用户宣传
夏季安全用气知识， 以保障用户用气安
全；各加气站加强了加气车辆的充装前后
的安全检查，保证车辆正常加气。为了确
保高温环境下， 汽车能够安全使用燃气，

加气站工作人员利用测漏器，为每一辆车
的气罐免费进行测漏排查， 检测气罐安
全。

再次，在安全宣传方面，公司深入开展
“燃气安全进社区”活动，普及安全用气知
识，努力增强居民的夏季安全用气意识，通
过检查与宣传相结合， 控制燃气安全事故
的发生，有效保证我市安全平稳供气。

周雪对记者说：“我们的责任很大，压
力也很大，燃气不比其它，一旦发生事故，

轻则伤财，重则伤人。但是，我们公司一定
全力以赴，保障高温供气安全，让市民无
忧度夏。”

信号灯出现故障迅速维修保安全
市民卞先生来电反映， 虹桥南端十字路口

的红绿灯已有一周未亮，该路段车流量较大，影
响交通安全，希望相关部门尽快维修。

接电后，市长热线办公室立即通知市公安
局（电话：

6520119

）办理。经查，因天伦广场变
压器烧毁导致该处信号灯控制器损坏。市交警
支队对信号灯控制器进行更换时，发现有部分
灯盘的零件被烧毁， 立即与厂家联系发货。目
前，该信号灯已正常运行。经回访，反映人表示
满意。

窨井盖破损更换除隐患
潢川开发区陈先生来电反映， 潢川开发区

经四路中段有部分窨井盖破损， 存在严重的安
全隐患，希望相关部门迅速更换。

接电后， 市长热线办公室立即通知潢川开
发区管委会（电话：

3111288

）办理。经查，因移动
光缆施工造成该路段共

8

个窨井盖破损。潢川开
发区城管执法队已协调移动公司负责购买新窨
井盖。目前，新窨井盖已全部安装到位。经回访，

反映人表示满意。

数字电视信号未开通积极协调维护权益
印象欧洲二期业主甘先生来电反映， 其数

字电视费用已于
2013

年年底缴纳， 但至今仍无
电视信号，希望相关部门协调处理。

接电后， 市长热线办公室立即通知河南有
线电视公司信阳分公司（电话：

6659768

）办理。

经协调， 印象欧洲二期小区已全部接通有线数
字电视信号。经回访，反映人表示感谢。

违规收取儿童乘车费查明事实严处罚
罗山县廖先生来电反映，其带

3

岁的孩子在
罗山县汽车站乘坐罗山至东莞的班车（豫
S23882

），上车时并未被要求购票，但车辆行至
罗山加油站附近时， 被售票员告知需给小孩补
全票， 在拒绝后， 该车驾驶员将其与孩子赶下
车，希望相关部门调查处理。

接电后，市长热线办公室立即通知市交通
运输局（电话：

6261299

）办理。经查，廖先生反
映情况属实。目前，市交通运输局已责成罗山
县客运公司对该车驾驶员进行批评教育，处以
待岗十日处理， 并对该车处以

1000

元处罚，退
还廖先生

100

元乘车费。经回访，反映人表示满
意。
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麦当劳“清闲”成饮品店

其他品牌快餐店照常营业

7

月
20

日，东方卫视晚间新闻曝光
麦当劳、肯德基、必胜客等国际知名快
餐连锁店的肉类供应商———上海福喜
食品有限公司存在大量采用过期变质
肉类原料的行为。此报道一出，舆论一
片哗然， 最近几年频频出现食品安全
问题的“洋快餐”再次成为公众关注的
焦点。为了解“福喜”事件后，我市这类
快餐行业的相关情况， 记者走访了信
阳市多家西式快餐连锁店。

8

月
6

日上午
11

点，记者走进了位
于河区胜利北路步行街的麦当劳
餐厅，记者观察到一楼餐厅的上座率
并不高，总共大概

30

张餐桌，只有零
零散散十几桌顾客，而且大部分顾客
所点的是饮品和冰淇淋，只有少数顾
客点了汉堡、鸡腿等食品。记者到服
务台询问现在麦当劳食品的供应情
况，工作人员告诉记者，鸡块、鸡腿、

牛肉汉堡都在正常售卖，现在汉堡类
食品基本齐全，只有少量种类的汉堡
目前没有，而且近期所有的汉堡里都

没有蔬菜，但价格不变。工作人员指
了指点餐台前贴着的一个道歉书，上
面说明： 因为近期货源短缺的问题，

导致餐品不全，请顾客原谅。汉堡类
食品里有麦辣鸡腿堡和板烧鸡腿堡
在做特价活动，

10

块钱一个， 这个活
动会持续到

9

月份。 当记者问及上海
福喜事件对餐厅营业的影响时，工作
人员告诉记者，现在麦当劳所用的食
材来源经过审核，已经更换为深圳的
一家公司，现在菜单已基本齐全。

记者采访了一位只点了圣代冰

淇淋的李先生。 他告诉记者，“福喜”

事件他是了解的，既然知道肉可能有
问题， 还是少吃肉类餐品或者不吃，

只进来歇歇脚， 喝点饮料吃点冰淇
淋。 记者看到一位正在吃汉堡的女
士，便上前跟她聊天。当记者问到她
是否了解“福喜”事件时，她表示知
道，因为实在是饿了，才点了一个汉
堡，但是她觉得目前麦当劳正处舆论
的风口浪尖，应该不敢再用不好的食
材了。记者又看到一位妈妈带着儿子
吃汉堡， 于是记者采访了那位阿姨。

这位阿姨告诉记者，虽然她也知道麦
当劳出了事，但对她来说，没有什么
影响，吃的东西都有点不卫生，走到
这了，小孩想吃汉堡，所以就买了，不
干不净吃了没病。

离开了麦当劳，记者又走访了信
阳市的其他几家类似的快餐连锁店，

肯德基、必胜客、德克士、华莱士和多
美奇。记者看到，肯德基的餐厅门口
和内部都挂出一个公示， 上面写着：

“现在中国肯德基旗下所有餐厅均未
使用上海福喜食品有限公司供应的
任何食品原料，敬请了解。”必胜客餐
厅的营业也正常，只是有个别餐品目
前缺货；德克士、华莱士和多美奇工
作人员均表示，因为他们公司与麦当
劳的食材渠道不同，所以日前的“福
喜”事件对他们没有影响，所有的餐
品都在正常售卖。

保障水、电、气供应畅通让市民无忧度夏

编者按：夏日高温到来，水、电、燃气确实是一个都不能少，无论缺了什么，都会给市民们的生活带来巨大的困扰。近日，很多市民向记者咨询：“水、电、气的供应现在有
保障吗？”带着这个问题，本报记者来到三家公司，详细了解了夏日高温下水、电、燃气的供应保障问题，希望能够解除市民们的顾虑。

夏季家庭用电多

专家来支省电招

7

月
1

日， 备受市民关注的居民阶梯电价开
始执行。据了解，居民阶梯电价是按照用户消费
电量分段来定价， 国家发改委把城乡居民每个
月用电量按照满足基本用电需求和正常合理用
电需求，以及较高生活质量用电需求分为三档，

电价实行分档递增。 根据居民阶梯电价实施方
案定为：第一档为月用电量

180

度（含）以内价格
保持不变，即

0.56

元
/

度；第二档为月用电量
180

度———

260

度，每度提高
5

分钱，即
0.61

元
/

度；第
三档为月用电量

260

度以上， 每度提高
0.30

元，

即
0.86

元
/

度。 这次居民阶梯电价方案的执行范
围为全省实行一户一表的城乡居民用户， 对未
实行一户一表的合表居民用户和执行居民电价
的非居民用户，如学校等，暂不执行居民阶梯电
价，电价水平按居民电价平均提价水平调整，每
度提高

0.008

元。

记者走访我市多个小区调查得知，自从进
入夏季后， 许多家庭每月的用电量也随着高
温持续而攀升， 多数家中有空调的市民每天
使用空调的时间都在

10

个小时左右。“我们家
空调每天的使用时间都在

10

小时以上， 一小
时就得

1

度电，按照
7

月
1

日开始执行的居民阶
梯电价划分我们家属于是第三档用电， 每度
电是

0.86

元，这样算下来，每个月单单使用空
调的电费就得近

300

元。” 家住工区路的谢女
士告诉记者。

在炎热的夏季， 我们应怎样做才能为家中
节约用电量呢？为此，记者采访了我市某电器
卖场经理。据其介绍，如果市民需要为家中添
置新电器时，要注意是否有节能标志，除了买
一个好的节能电器本身节约电外，在日常生活
中， 要想省电还要注意养成节约用电的习惯。

比如电视机的最亮状态比最暗状态多耗电
50%

至
60%

；音量开得越大，耗电量也越大，所以看
电视时， 亮度和音量应调在人感觉最佳的状
态，不要过亮，音量也不要太大，这样不仅能节
电，而且有助于延长电视机的使用寿命。有些
电视机只要插上电源插头， 显像管就预热，耗
电量为

6~8

瓦。所以电视机关上后，应把插头从
电源插座上拔下来。

电冰箱应放置在阴凉通风处，决不能靠近
热源，以保证散热片散热。使用时，尽量减少
开门次数和时间， 电冰箱内的食物不要塞得
太满，食物之间要留有空隙，以便冷气对流，

准备食用的冷冻食物， 要提前在冷藏室里慢
慢融化，这样可以降低冷藏室温度，节省电能
消耗。

目前， 东方红大
道与中山路交叉口处
正处于施工阶段，道
路通行能力下降。昨
晚十时许， 记者在路
口看到， 一名交警正
一丝不苟地指挥着交
通，满脸的汗水，四处
扬起的灰尘， 路上很
多行人都选择绕道行
走或捂住口鼻， 但他
丝毫没有松懈。

本报记者
张诗绮摄

□

本报记者刘翔见习记者张馨月

□

本报记者赵锐见习记者李宇

网络购物需谨慎 看准商品再买单

近年来， 网上购物平台
因方便、快捷、时尚，迅速受
到了现代“时尚青年”群体的
追捧。

但在方便、快捷、时尚的
背后， 也存在着一定的弊端，

消费者在进行购买的同时，不
一定都能买到称心如意的商
品。例如在网上购物，有些商
品的展示照片和实物迥然不
同。昨日，一位酷爱网购的市
民李先生对记者说：“

3

天前，

我在淘宝网某商铺内购买了
一双

JEEP

牌的户外运动皮
鞋，搜索该商品后，竟然出现
了十几种价格不一的同等商
品，最高价和最低价之间竟有
500

元的差价， 但是商品的参

照图片居然全部都是一样的，

这便使购买者难以分辨该商
品的质量。为了避免购买到假
货，我还特意选择了一款价格
略高一些的，并咨询其卖家该
商品的材质，在卖家解释商品
是内外全皮后，我购买了此件
商品。

3

天后，该商品由快递公
司送到我手中后， 我才发现，

根本就不是什么内外全皮，而
是看起来酷似皮子的一种硬
革，质量也相当差。”

“一些消费者在网上购
物的同时，因接触不到实物，

看不清楚产品的质量与性
能， 消费后很有可能出现货
不称心的情况。 今后在网购
时，一定要小心购物、谨慎购
物， 尽量避免不必要的麻
烦。”李先生说。

□

本报记者孙浩然

□

本报记者孙浩然

□

本报记者赵锐见习记者丁桂玲

□

本报记者张诗绮见习记者张馨月


